

Economía

Estudiantes:

Esteban Cordero Carvajal
Alexander Gamboa Navarro

Curso:

Técnicas de expresión oral

Profesor:

José David Sánchez Ruiz

Fecha:

31 de enero del 2023

Introducción

Para iniciar se quiere empezar aclarando que significa la economía y cual es su verdadera importancia a nivel mundial ya que muchas veces no se tiene claro su concepto o cual es su función real, esta es una ciencia social la cual organiza los recursos de los que disponen ya sean familias, trabajos, organizaciones, gobiernos entre otros para poder ser sostenibles y organizar sus fondos de forma que se puedan satisfacer las necesidades con las que cuentan. Sin una buena base económica y un correcto control de sus recursos puede llegar a ser devastador ya que no se llevaría un orden correcto de las prioridades que se necesitan cumplir antes que cualquier otro motivo. La economía es necesaria para llevar todo bajo disposición sin algún tipo de riesgo al desequilibrio de las finanzas y es necesaria para implementar de forma correcta el uso de ellas.

Luego de haber dado una explicación mas a fondo de el significado de economía a nivel general se plantea la pregunta de, ¿como va a ser la economía de Costa Rica en el 2023? Esto lastimosamente no es un dato que se puede saber con anticipación, pero debido al estado del país y del gobierno se puede dar una idea mas clara de cómo este puede llegar a ser. Después de la pandemia de COVID-19 que vivió el mundo durante los últimos 3 años y la guerra que se ocasionó con Ucrania y Russia el año pasado genero que muchas areas se vieran afectadas a nivel global y una de estas fue la economía. En este momento el país esta en un proceso de recuperación y sostenibilidad económica debido a lo ocurrido los años anteriores ya que las personas fueron víctimas de un gran impacto a nivel de inflación e impuestos por parte del gobierno para de esta forma poder igualar las pérdidas que se obtuvieron.

Se espera que este sea un año de estabilidad y control económicamente ya que los ciudadanos están sufriendo las consecuencias de una serie de catástrofes los cuales no estaban preparados para tener que afrontar, esto afectándoles en su poder adquisitivo e incrementando los endeudamientos exponencialmente. Por otro lado un aspecto negativo es que lastimosamente una parte de la población sufre de desventaja laboral ya que hay menos probabilidad que les den trabajo a personas con algún tipo de discapacidad o de la tercera edad, generando que se encuentren en un total nivel de desventaja con la demás población de la sociedad las cuales también están siendo afectadas por este gran impacto económico.

Preguntas

¿Será mejor la economía de este 2023 comparado a los años anteriores?

Las estimaciones de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para Costa Rica se ubican en el 2,3% según un estudio realizado por el Instituto de Investigaciones en Ciencias Económicas (IICE) de la Universidad de Costa Rica (UCR), una cifra que marca el fin de la recuperación del período postpandemia y que es poco alentadora si se toma en cuenta todas las áreas que requieren de mejora.

Daniela Córdoba Solano, investigadora del IICE, indicó que “Tras alcanzar una tasa de crecimiento interanual superior al 10% a lo largo del 2021, este indicador mostró un claro descenso a partir del primer trimestre del 2022 (8,08%), precipitándose hasta el 3,30% para el tercer trimestre del año pasado, ha venido cayendo la tasa de crecimiento interanual del Índice Mensual de Actividad Económica (IMAE), la demanda interna del país también sigue decreciendo, lo que proyecta grandes retos para el país este año”

1- ¿Nos puede afectar todavía el COVID-19?

La amenaza del COVID-19 pareciera diluirse con el paso de los meses, pero sus efectos han sido devastadores, sumado a un panorama internacional corroído por la guerra entre Rusia y Ucrania y una crisis energética que no permite levantar los indicadores.

Conclusiones

- 1- Para este año la economía se ve un poco más favorable que años anteriores ya que con algunos resultados que se han visto en este primer mes de enero el dólar bajo su valor al igual que el valor del combustible
- 2- Hay una problemática para este año y es que la economía no se recupera tan fácilmente debido a la guerra de Rusia y Ucrania
- 3- En este momento algunas personas no se pueden recuperar en su totalidad ya que hay personas mucha falta de empleo y esto provoca que las personas con discapacidades les sea mas difícil encontrar un trabajo en el que